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本报讯 近年来，望江县杨湾
镇用良好的营商环境为全镇经济社
会发展提供持续性动力，推动全镇
经济持续健康发展。

杨湾镇建立领导干部联系重点
项目、重点企业制度，落实“一人一
企”联系包保制度。目前，该镇共有

“四上”企业12家，其中8家企业包
保情况已按企服中心的要求录入安
徽创优营商环境为企服务平台企业
库，其余4家也安排人员进行包保，
并督促包保责任人严格执行包保制
度。同时，该镇制定《“发展退位、干
部让位”实施意见》，敢于较真碰硬，
善用监督执纪“四种形态”，适时对
正面典型进行通报表扬的同时，加
大对负面典型批评处理力度。

通过企业包保联系人和相关部

门的政策宣传和帮扶，目前全镇已
有的12家“四上”企业，基本实现达
产增效。今年全镇拟培育“四上”企
业3家，其中规上工业企业2家，限
上商贸1家。

该镇发扬“铁脚板”精神，常态
化走访企业，在做好对包保企业服
务的同时，走访了解其他企业的生
产经营情况，并严格执行“周联系、
月走访”制度，每月开展帮扶活动不
少于2次。镇分管领导和各企业包
保联系人常态化制度化开展访企纾
困工作，提供诉求协调、政策宣传等

“一揽子”服务。责任部门主动作
为、靠前服务，配合各企业包保联系
人送政策、送服务、解难题、解民忧。

（通讯员 李思贤 全媒体记
者 付玉）

望江：
多点发力跑出为企服务“加速度”

本报讯 近日，迎江区人民检
察院办结了一起关于辖区内部分人
民防空工程疏于管理维护的行政公
益诉讼案件，此案是该院办理的首
起涉及国防军事领域的行政公益诉
讼案件。

2023年11月底，迎江区检察院
在履职中发现辖区内的部分人防工
程疏于管理维护，存在未设置人防
工程标志标识，安全通道堆放杂物、
废弃物，应急指示灯、照明灯损坏，
防护密闭门锈蚀等情形，影响人防
工程功能发挥。该院于 12 月立案
后，联合合肥军事检察院向相关职
能部门送达检察建议书，督促其依
法履职。2024年2月相关职能部门

将整改情况回复后，开展“回头看”
检查并对其整改情况进行评估。

2024年3月，迎江区检察院邀
请人民监督员、“益心为公”志愿
者参与该案的公开听证会并开展评
议。在听证会上，承办检察官向各
位听证人员详细介绍了案件办理的
过程；针对立案调查发现的问题，
相关职能部门就履职情况作出详细
说明；听证人员现场就如何更好地
开展维护人防工程展开了讨论。经
听证员评议，最终形成了一致评议
意见并充分肯定了该案在维护公共
利益方面起到的良好社会效果。

（通 讯 员 张 芳 全 媒 体 记
者 查灿华）

迎江：
军地检察机关共护人防工程安全

本报讯 近日，国网安庆供电
公司在十里春天小区低压负荷调整
中成功开展低压合环热倒试验，此
次试验是安庆电网首次实现0.4千
伏低压配网带负荷电源切换。

随着经济社会的迅速发展，居民
对用电可靠性要求不断提高。传统的
低压负荷转供方式，需采用先停电、后
倒电的方法，负荷转供前后将造成两
次短时停电。短时停电可能引发的电
梯困人、办公电脑失电、电器损坏等问
题，严重影响居民用电体验。

为解决低压负荷转供短时两次
停电问题，该公司多次组织开展专
项研究分析，探讨低压合环热倒的
可能性。经过多方验证和数据计
算，结合线损专项治理工作，该公
司选择负荷较小的新建十里春天小
区作为试点，开展本次低压合环热
倒工作。同时为确保此次低压合环
成功，该公司反复预演操作流程，

分析研判安全风险点，多次核对配
变低压相位及电压并制定详细应急
预案，确保响应迅速、处置有效。

据了解，本次负荷调整前，十
里春天小区箱变负载率均不到
10%；调整后一台配变停运，另一
台配变变负载率提升至19%，接近
变压器经济运行区间。本次低压合
环热倒试验的成功，不仅为改善大
量新建小区配变轻载运行现状，提
高经济运行效率提供了可靠的技术
手段。也为实现在真正不停电情况
下开展调整运行方式、配变调压等
检修工作打下坚实基础。

（通讯员 刘劲松）

安庆电网首次实现低压合环热倒

“去年，我们通过实施清洁行动
使村庄更美了；兴修了一条水泥路极
大地便利了几个片区居民的出行，在
这个过程中板凳会起到了非常重要的
作用，开年来已经召开了数次板凳
会，议的都是乡村发展的‘热事’。”3月
15日，望江县华阳镇天河社区党总支
书记潮龙祥介绍，天河社区“村干”利
用茶余饭后的休闲时间，深入群众，在
农家小院等地组织召开“板凳会”，以
最接地气的形式，开展政策宣传、听取
民声民意，提升基层治理效能，解决群
众“急难愁盼”问题。

“板凳会”上促治理
人居环境展新颜

“以前村子里环境相比较现在要
差一点，去年村干部、大队长把我们
大家都召集开了几次会议，宣传‘清

洁行动’，大家爱护环境的意识有提
升。专门的环卫工人一天要搞好几次
路面卫生，仅夜晚都要清扫一两次，
我们大家伙儿看到环境变好了，也没
有人再乱扔垃圾、乱堆乱放。”对于
天河社区开展的“清洁行动”，居民
杨永发感触颇深。“我家房子后面的
沟以前长了一人多深的杂草，蚊虫滋
生不说，水体也发臭，现在已经全部
搞好了，水质清澈，我感觉风景都美
了不止一点。”

潮龙祥介绍，自“清洁行动”开
展以来，天河社区定期召开环境整治
动员会、推进会，聚焦乱堆乱放、乱
扔乱倒等问题。同时，通过7名党员
分别带头创建示范院落，张贴“党员
先锋岗”清洁牌，激发辖区群众争创
清洁标兵，对公共活动场所、交通干
线、入户道路和公共区域柴草杂物、
积存垃圾、沟渠杂草垃圾等进行全面

清理，形成“支部引领、党员带头、
群众参与”的良好氛围。

“在‘清洁行动’开展之初，一
些群众不理解不配合，占用晒场、乱
堆乱放、家禽散养情况都时有发生。
我们就利用板凳会，由党员队长带
头，通过唠嗑的形式向居民们宣传，
大家的配合度和积极性逐渐就被带动
起来了。”潮龙祥说道。

“板凳会”上话家常
贴着民心解难题

过去，天河社区青年片与交通主
干道通港路之间没有道路贯通，该片
区4个村组270余户800多村民出行需
要绕道，大堤围坝是他们出行的必经
之路。“大堤上有限宽墩，像消防车
等大型车辆都无法进入，客观上存在
着一定的安全隐患。再加上年节期间

返乡居民增多，村子里的道路时常堵
塞。”潮龙祥说，去年困扰多年的难
题得以解决，板凳会也在其中发挥了
重要作用。

潮龙祥说：“结合高标准农田整
治项目，我们可以在通港路与青年片
之间修一条道路。但刨除沟渠以来，
仍然有 3 户居民的土地面临着被占
用。为了这个事，我们组织党员、队
长、百姓召开了三到四次板凳会，群
众也纷纷表示为了出行愿意配合。因
此，我们后续道路贯通才推进地十分
顺利。”

站在通港路路口，一条崭新的水
泥路面向远处的村庄延伸，“今年我
们会想办法把道路两侧的路灯竖起
来，再搞些绿化绿植，这么宽的道
路，青年片的居民出行再也不发愁
了。”潮龙祥感慨万千。
全媒体记者 付玉 通讯员 伊婷

拉家常“冒热气”聚合力

“院落”板凳会 让民声落地有声

“自从落地工业集中区，用地、
金融、审批等均派出专人顶格协助推
进工作，纪委的暖心气质，让企业发
展加速向好。”谈及当地营商环境，
安徽宏业合金铝业有限公司负责人张
红友提到了一个关键词：暖心。这家
公司在乡纪委全方位帮扶下，特别是
协调贷款280万元，救活了这家濒临
停产的企业，当年产值达到1.5亿元。
新厂投产后，预计产能5万吨以上，
产值有望达到8到9亿元。

“对重点企业，我们都是实行包
保制，在定期走访中了解到公司的困

难后，我们积极发挥自身优势，主动
进行协调，使得问题顺利解决。”宿
松县河塌乡纪委副书记、副乡长陈宗
祥说。

河塌乡是一个偏僻的边远乡镇，
但招商引资工作一直走在全县前列，
2023 年是宿松 22 个乡镇中的第一
名。乡党委政府始终以工业招商为重
点，不断培育和发展高附加值产业，做
大做强工业集中区，壮大乡域经济。

河塌乡工业集中区始建于 2011
年，现规划为黄坂园区和兴岭园区两
个园区，总占地面积约200亩，工业集

中区现有企业7家，产业以新材料和木
材加工为主。2023年共完成工业投资
近8000万元，完成规上工业产值8000
余万元。兴岭园区于 2023 年开始建
设，新引进3个项目，分别是安徽旺平
木业有限公司年产130万个木托盘项
目、安徽小航家游乐设备有限公司木
制游教玩具项目和河塌乡兴岭村粮食
烘干中心项目，目前均已建成投产。

以安徽宏业合金铝业有限公司为
例，从开工到建设再到投产，仅仅一
年时间，速度之快和产量之高，让企
业创办人感到异常兴奋的同时，离不

开纪委的用心用情帮扶。
“只有在监督服务上持续注入

‘廉动力’，才能胜任营商环境的‘护
航人’。”河塌乡党委书记祝劼介绍。
两个工业集中区，在“1+1+X”监督网
络基础上都建立了营商环境监测点，
鼓励引导监测点从纾困惠企政策落
实、政务部门履行管理服务职能职责
等方面反映影响营商环境问题，激发
市场主体参与监督的积极性，促进亲
清政商关系行稳致远。

通讯员 梅明 司舜
全媒体记者 许娟

监督服务“廉动力” 营商环境“护航人”

随着日常体检的普及，越来越多
的人在体检中发现了甲状腺结节。检
查设备技术也在不断改进，特别是B
超分辨率达到 1mm，国内 60-70%的
人都可以检查到甲状腺结节。如此看
来，不少病例并无症状，而在体格检
查时，偶然发现。有些病人可有症
状，如短期内突然发生的甲状腺肿
大，声音嘶哑等。我们经常听说，某
某某平时身体很好，结果体检出很多
结节，医生又建议必须手术治疗，不
得不动刀。没错，就是这样不痛不
痒、起病隐匿的甲状腺结节。甲状腺
结节的患者越来越多，到底该不该紧
张起来？随着越来越多的人开始关注
自身健康，再加上先进医疗设备的普
及，例如彩超，CT等。每年的基层体
检都会发现很多 （尤其是中青年女
性）甲状腺结节患者。由于大部分人
对甲状腺结节缺乏正确的认识，不知
道什么是结节，有的还以为长了结节
就是得了癌症。看到体检报告上写着
甲状腺结节就吓一跳，还以为得了大
病。面对种种疑问，患者就更加担心

了。接下来，就让我们一起来学习一
下如何科学对待甲状腺结节。

归根结底，就是良恶性的鉴别和
处理甲状腺结节。在甲状腺结节中，
良性结节占85-95%。90%以上的甲状
腺恶性结节都是程度较低的。很多人
体检结果有甲状腺结节后，就着急要
不要做个全身检查或者更全面的检
查。其实甲状腺结节一般是指局部甲
状腺细胞生长异常所致的团块样病
变，是甲状腺内部肿块的统称。可以
通过超声检查来触及或发现“结
节”。甲状腺结节很大一部分都是良
性的，可以不特别处理。在甲状腺影
像学检查中，最确切的检查结果是B
超。CT、核磁共振都无法与之相比。
磁共振可以再做一次，除非看周围组
织的详细情况。

有些人会问：“我又不抽烟又不
饮酒，作息也很规律，怎么会得甲状
腺结节呢？”甲状腺结节一般认为是
接触放射性物质、自身免疫障碍、家
族遗传、碘摄入不足或过量等因素有
关。甲状腺结节具体发病原因，目前

为止还不能很好的解释清楚。尤其是
儿童，接触放射线极易引发甲状腺
癌，如当地儿童和成人甲状腺癌的发
病率在前苏联切尔诺贝利核电站事故
后倍增；而患有甲状腺髓样癌的病
人，一般都有家族病史；甲状腺结节
易发于亚急性甲状腺炎和淋巴细胞性
甲状腺炎。严重缺碘会造成局部甲状
腺肿，但过量摄入碘也会造成甲状腺
结节异常，甲状腺功能也不正常。

甲状腺结节对人体健康有何影
响？除了一些过分影响美观之外，绝
大多数的良性结节常无自觉症状。甲
状腺结节的性质、大小、生长方式、功
能状态等，决定着甲状腺结节对人体
健康是否有影响。亚甲炎等一般炎性
结节会出现发热、脖子疼等症状；过大
或侵袭性生长的结节可能会因压迫而
出现的症状，如食道、气管和神经，造
成相应的吞咽困难，呛咳，呼吸不畅，
声音嘶哑等；甲状腺激素能自主分泌
的高功能结节会相应地出现甲亢症
状，如心慌、怕热、出汗、好饥、消瘦等。

甲状腺结节日常生活中应注意什

么呢？总结有以下几个方面：（1）保
持情绪稳定。一部分甲状腺结节患者
存有不同程度的心理问题，比如精神
压抑，情绪急躁，情志内伤，可以根
据自身情况通过多种方法调整心态。
自我控制情绪，保持精神愉快，心境
平和。（2）保证充足的睡眠。长期睡
眠不足，容易导致机体免疫功能发生
紊乱，平时应注意避免熬夜，规律作
息。（3）饮食均衡。甲状腺结节的患
者可进食高蛋白、丰富维生素的食
物，多食新鲜蔬菜和水果。避免浓
茶、咖啡、辣椒等刺激性的食物。
（4）定期随访。甲状腺结节TI-RADS
分级 1-3级可安排6-12个月左右复查
一次甲状腺彩超。学会在家里自我检
查的方法，对照镜子观察颈前部有无
肿块或鼓包，用手指轻轻触摸检查有
无包块或者是包块有无增大，最后再
做几次吞咽动作，观察包块随吞咽动
作上下活动的程度。在自我检查的过
程切忌用力挤压颈部或颈部包块，以
免造成人为损伤。

（作者单位 桐城市人民医院）

科学认识甲状腺结节
章月香

3月15日，宿松县公安局交警大队
在高岭乡农村开展交通安全宣传。

针对农村老人驾驶电动三四轮车
存在的安全隐患，该交警大队组织警
力深入乡村对老年人开展面对面精准
警示宣传，普及安全常识。

通讯员 李政平 摄

安全宣传到村口

本报讯 “你看现在这座桥，多
稳！原来这座桥可是危桥，我们都
不放心让老人小孩过，就怕出什么
意 外 ，现 在 再 也 不 用 提 心 吊 胆
了。” 望着新修好的老桥，3 月 16
日，桐城市双港镇天城村河湾村民
组村民谢自杰高兴地说。

天城村的这座老桥，始建于上
世纪五十年代，是连接河湾、谢祠两
个村民组的交通要道。由于年久失
修，加上近期桥上车辆往来频繁，导
致损坏严重，给村民出行带来极大
安全隐患，老桥的维修重建成了村
民的“心头事”。

“近几年，我们美丽乡村建设得
十分漂亮，但一些基础设施还十分
薄弱，有的老旧桥梁已远远不能满
足群众实际需求，老百姓意见很
大！”天城村党支部书记李如杰介

绍。面对资金短缺等情况，天城村
“两委”积极动员党员及社会各界爱
心人士，群策群力，想方设法筹措资
金。在大家的共同努力下，老桥的
重建费用终于解决。

“出行是老百姓的大事，村里热
心村民捐助了7万元，爱心群众共捐
助了8万元，党员代表捐助了 13万
元，共投入了27余万元资金，重建了
老桥，解决了周围96户300多人的出
行问题，切实有效改善了村民出行条
件，把往日‘烦心桥’变成‘顺心桥’，
更打通了干群之间的‘连心路’。”李
如杰感慨。新建的老桥宽阔平坦、干
净整洁，行人和车辆通行自如，附近
村民出门买菜更方便了，看着平整干
净的新桥，村民们纷纷竖起大拇指。

（全 媒 体 记 者 许 娟 通 讯
员 桂波）

桐城：
为民修桥拉近“心”距离


